

Foro por la Salud y la vida de las mujeres de Guerrero 2008

MÉXICO - Contra la muerte materna urgen acciones y recursos, no discursos

Por Gladis Torres Ruiz/enviada, Cima Noticias

Domingo 21 de septiembre de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

18 de septiembre de 2008 Chilpancingo, Gro, - [Cima Noticias](#)

El estado de Guerrero ocupa el segundo lugar en el país en muertes asociadas a la maternidad y la población más afectada son las mujeres indígenas, pues por esta causa mueren 281 mujeres por cada 100 mil nacidos vivos.

Ante estas cifras, las mujeres guerrerenses demandaron hoy recursos para poder acceder a una atención médica de calidad que eviten los decesos por muerte materna, al dar inicio en esta ciudad el Foro por la Salud y la Vida de las Mujeres de Guerrero 2008, convocado por la Coalición por la Salud de las Mujeres, integrada por más de 12 Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC).

Hermelinda Tiburcio Cayetano, coordinadora de la organización Kinal Antzetik Guerrero, señaló que las mujeres de Guerrero necesitan acciones que se reflejen en resultados, no más convenios firmados sin cumplimiento, "necesitamos programas a favor de las mujeres con recursos, no con discursos".

Al dar la bienvenida a las representantes de OSC, feministas, mujeres indígenas, así como a funcionarias y funcionarios del estado, Tiburcio Cayetano afirmó que la muerte materna sigue siendo un grave problema de salud entre las mujeres, sobre todo entre las indígenas, al igual que la desnutrición, la falta de información y el poco acceso al ejercicio de los derechos y una atención médica de calidad.

De igual manera, demandó atención de calidad para todas las mujeres, sin discriminación, lo que implica -señaló la representante de Ninak Antzetik- entre otras cosas: "ser llamadas por nuestro nombre, que existan traductoras en los hospitales, que se cumplan las normas para atender el parto como estamos acostumbradas, que se nos explique y consulte frente a las decisiones que tiene que ver con nuestro cuerpo, que se nos trate con respeto y buen trato, que se reconozca el trabajo de las parteras tradicionales".

Al referirse al Seguro Popular, señaló su deseo porque "realmente implique una mejora en la salud de las indígenas", ya que es mucho el dinero que las secretarías de Salud, tanto federal como estatal, han canalizado por esta vía, mientras en las comunidades se siguen encontrando graves dificultades en su operación, grandes filas para afiliarse, así como la ausencia de implementos básicos para hacerlo como "tinta para las impresoras, papel, acceso a Internet...".

Por su parte, Teresa Olvera Caballero, secretaria técnica del Comité por el derecho a una maternidad voluntaria y segura en Chiapas, dio lectura a un mensaje enviado por Graciela Freyemuth Enciso, secretaria técnica de la Mesa Directiva del Comité por una Maternidad Sin Riesgos en México, en el cual precisa que la mortalidad materna es resultado de la desigualdad social y de la injusticia social.

No es casualidad que las mujeres indígenas, en contraste con las mujeres no indígenas, sean quienes tienen un riesgo más alto de morir por causas relacionadas con la maternidad. Es por ello, señaló, que los estados con mayor concentración de población indígena son los que al mismo tiempo registran los peores indicadores de marginación, pobreza y desarrollo humano, por ende tienen las tasas más altas de muerte

materna. Estos estados, afirmó, son Chiapas, Oaxaca y Guerrero.

Ante esa situación, Freyemuth Enciso recordó que en el mes de febrero de este año, el secretario de Salud de Guerrero, Luis Rodrigo Barrera Ríos, señaló que a partir de marzo de este año todas las mujeres embarazadas tendrán la oportunidad de contar con una atención oportuna, de calidad y gratuita, comprometiéndose a llevar a cabo varias acciones.

Ahora, después de seis meses, mencionó, estamos nuevamente reunidas con la finalidad de discutir analizar y promover acciones entre los distintos actores que hagan posible la atención oportuna y de calidad de las mujeres durante la maternidad.

Los trabajos del Foro Por la Salud y la Vida de las Mujeres de Guerrero 2008 continuarán a lo largo de este día y hasta mañana 19 de septiembre.

<http://www.cimacnoticias.com/site/08091805-Contra-la-muerte-ma.34861.0.html>